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RAPPORT D’ACTIVITÉS



Quelques chiffres-clés
L’activité d’abattage poursuit sa progression :
❖103 T en 2018

❖117 T en 2019

❖134 T en 2020

❖140 T en 2021

L’activité de la salle de découpe progresse également :
❖11 T en 2018 (avril-décembre)

❖21,6 T en 2019

❖39,8 T en 2020

❖43,6 T en 2021 dont 8,2 T en location de la salle de découpe



Evolution du nombre de bêtes depuis 2017
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Evolution mensuelle du tonnage depuis 2017
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Répartition géographique
du nombre de bêtes par espèce en 2021

Ovins Caprins Porcins Gros bovins Veaux Equins



Répartition géographique des usagers de 
l’abattoir (réguliers et occasionnels)



Répartition des sociétaires

Date de l'AG : 05/04/2017 29/03/2018 30/03/2019 25/06/2020 30/06/2021 30/06/2022

Capital social :
10 900 € 27 750 € 32 950 € 36 750 € 38 350 € 42 000 €

Nombre de sociétaires
50 103 125 145 154 167

Catégories :
Eleveurs 30 58 76 88 92 102

Salarié ou tout producteur du bien ou 
du service vendu par la SCIC

2 2 2 2 2 2

Bouchers 2 2 2 2 3 3

Personnes publiques 2 7 8 8 8 9

Consommateurs individuels 13 28 30 36 38 40

Autres partenaires 1 6 7 9 11 11

Grossistes/GMS/Chevillards 0 0 0 0 0 0



Formation Protection Animale - Aïd

La formation « Certificat de protection animale » a été suivie par les tâcherons 
en décembre 2021. Recyclage pour certains, nouvelle formation pour d’autres.

Cette année, deux sacrificateurs musulmans ont pu participer à la formation.

Poursuite de la coopération avec les communautés musulmanes du nord du 
département pour que l’Aïd se passe dans les meilleures conditions possibles –
en 2021, 93 agneaux abattus. Toujours dans le calme et en réel partenariat



Participation à des rencontres

* Octobre 2021 : Sommet de l’élevage à 
Clermont-Ferrand – Intervention de 
l’abattoir avec Bernard Leterrier

*

* 21 octobre 2021 : Journée d’automne des 
sociétaires : une journée conviviale d’octobre 
qui a rassemblé 16 personnes (10 % des 
sociétaires) qui se sont activées pour 
désherber, nettoyer, ranger et réparer 
l’abattoir…



* Novembre 2021 : participation au séminaire sur 
l’agriculture organisé par l’université de Gap sur la 
Gestion Durable des Territoires de Montagne. 
Intervention de l’abattoir avec Clémence Alliey, 
Jérôme Mougnoz et Bernard Leterrier



* De décembre 2021 à Avril 2022 : travail de recherche mené par Julie 
Riegel et Alberto Campi : comprendre par l’observation et par la photo 
comment les éleveurs-tâcherons apprennent les gestes d’abattage, 
organisent leur travail sur l’exploitation, investissent l’abattoir avec leurs 
valeurs et leurs visions de l’élevage

* Depuis mars 2022, deux stagiaires en étude d’agronomie sont venues 
« ausculter » l’abattoir :

- Ambre a travaillé sur la cartographie des flux entre les élevages et 
les consommateurs et/ou bouchers avec l’abattoir-paysan comme 
élément central. Restitution en cours
- Lucie a travaillé sur la gestion des effluents dans un abattoir paysan 
/ réflexion sur la valorisation du sang









Projets en réflexion en lien
avec les co-produits

Plusieurs réflexions sont menées au sein de l’abattoir :

❖Valorisation des peaux : projet de création d’une tannerie sur le 
département ?

❖Valorisation du sang : en lien avec le stage de Lucie, réfléchir à 
déshydrater du sang pour le vendre

❖Valorisation des suifs : projet lancé par la Savonnerie Kesia
(Châteauvieux)

❖Valorisation des os : projet lancé par une personne de La Grave



Et aussi :

Réflexion lancée par le PETR et le Parc du Queyras sur la restauration collective 
dans le cadre du projet De la terre à l’assiette – quelle place pour l’abattoir et 
quelle place pour les éleveurs ?

Visite dans le 04 prévue à l’automne pour voir comment les éleveurs ont modifié 
le postulat de base : faire ajuster la demande à l’offre et non pas l’inverse.

Le réseau APAP (Association Pour des Abattages Paysans) poursuit son activité 
de soutien aux abattoirs existants et en projet : en 2022, il a lancé le projet de 
créer un logiciel libre de pesée fiscale et de notification (Stéphane Bonhomme) –
implication forte de l’abattoir de Guillestre



Investissements financés par le SMIAGD

Rampe d’accès pour sécuriser l’entrée et la sortie des véhicules et des bétaillères : 44 000 € HT





Remplacement des chaînes acier du restraineur par des chaînes inox : 22 000 € HT

Réfection de l’étanchéité de la toiture au-dessus de la chambre froide de stockage : 6 700 € HT

Création d’un auvent en structure métallique au-dessus du quai d’expédition : 20 800 € HT



Autres réalisations et projets
La SCIC a investi dans un poêle à granules d’occasion qui permet d’apprécier enfin une douce 
chaleur dans le bureau et le vestiaire. Intérêt de la programmation du poêle.

Réflexion pour des économies d’électricité. Sollicitation de l’entreprise Silversun pour installer 
des panneaux solaires pour de l’auto-consommation – réflexion à mener en lien avec le SMIAGD

Consommation actuelle :







Articles de presse

Une presse spécialisée avec Réussir Bovins –
décembre 2021

Journal La Provence – 13 février 2022 


